

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS	CTS
España	1	20
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10 .

Tienda las Monjas

CUARESMA

Completa colección de géneros negros para vestidos.
Explicado surtido en velos y chales novedad.

Federico Alabern—Monjas, 25

Padre Juanico

(Drama en tres actos y en prosa, original de Don Angel Quimerá.)

El público de los viernes encontró, por fin, una obra de su gusto. Complacido siempre, conmovido profundamente muchas veces, siguió con interés el desarrollo de los acontecimientos, prorrumpió en entusiásticas muestras de aprobación y llamó al autor a su presencia para prodigarle bravos y aplausos.

Especialmente las señoras, sin poder contener las lágrimas, derrocharon los tesoros de su sensibilidad y su ternura al contemplar aquel idilio amoroso de la Rosó y el Toni, la linda y candorosa *pubilla* y el gallardo y bobalicono boyero de los Rosos, protegidos por el padre Juanico modelo y espejo de curas de aldea y padres de almas, tobo bondad, filantropía, desinterés y apostólica unión. ¡Qué dos tipos, de psicología elemental, el de la moza y el guardador de bueyes, idealizados por el autor y perfumados con el aroma de la poesía bucólica, como los gentiles é inmaculados pastores y pastoras de la Arcadia feliz!

¡Qué venerable y simpática figura la del padre Juanico, también boyero en sus mocedades y enamorado de la madre de la Rosó, que no reniega de su origen humilde, y ensalza y glorifica a los pobres de espíritu con la evagética doctrina, y lleva su abnegación y su altruismo—como dicen ahora—hasta declararse suicida por salvar a Llorensó, que le hiere de muerte al disparar contra Toni!

¡Cómo impresionó al auditorio la intervención providencial de la Virgen del Rosario, conducida en procesión solemne a la capilla de la casa, en el momento en que justamente encolerizado Toni quiere estrangular al tunante de Llorensó, su odioso y aborrecido rival!

—¡Qué bonito!
—¡Precioso!
—¡Muy moral!

Estas y otras palabras semejantes de aprobación se oían en el teatro respecto del interesante melodrama del distinguido poeta catalanista.

Pero ¿quiere decir el éxito de anoche que *El padre Juanico* sea una obra dramática de tan extraordinarios méritos que correspondan a la extraordinaria acogida que en su casi totalidad le dispensó anoche el descontentadizo público de los estrenos en el teatro Español?

Doctores tiene la iglesia que podrán responder mejor que yo, y responderán seguramente; por el pronto, ya los hubo anoche mismo, y en su cátedra entro—no como doctor, ni como hachiller apenas siquiera—que estimaron el éxito muy superior al melodrama.

Porque, en suma, *El padre Juanico*, como *Maria-Rosa*, comienza con un acto bellísimo, imaginado y compuesto con arte de verdadero dramaturgo, y aunque con algunas escapadas al ideal en las figuras de la Rosó y el Toni, rebosante en conjunto de naturalidad en la acción y de vigor firme y seguro en el dibujo de los caracteres. La presentación del cura, los piques y envidias de su hermana y Paula, la lucha de las cofradías, las graciosas ingenuidades de Toni y la Rosó, todo está felizmente concebido y realizado con arte legítimo, inventiva y verdad.

En los actos sucesivos la obra degenera en lo melodramático usual y corriente... allá por el año 40, y el autor abandona el buen camino por donde empezó para llegar de cualquier modo al efecto que busca. Recursos *efectistas*, *efectismo* puro, el final del segundo acto y el de la obra, a través de la monotonía de la acción, siempre reducida a los amores de los chicos y a los buenos oficios del padre cura.

Los aplausos y las alabanzas al primer acto fueron unánimes, fervorosos y estrictamente justos.

En *El padre Juanico*, como en *Maria-Rosa*, el señor Guimerá, si vale el símil, ha construido un pórtico magnífico para dar acceso... a una casa de vecindad.

Creemos entrar en un monumento y nos encontramos en la habitación de un *burgués* bien acomodado. Don Pedancio lo diría de otro modo, en latín; *desinet in piscem*.

«Los señores» no repararon ó no quisieron reparar en esto; sea por la potente fuerza inicial del primer acto, sea porque los otros dos y el drama entero les parecieron de perlas, ello es que los aplausos no cesaron en toda la noche, y al concluirse la representación, el señor Guimerá fué repetidamente *ovacionado* en la sala y colmado de enhorabuenas y plácemes en el saloncillo. Esta es la verdad y, de hecho, el público tiene siempre razón.

Para terminar estas ligeras impresiones, á vuelta pluma escritas, si perjuicio, si hay caso de ampliarias y razonarlas (con otras que se me quedarán en el tintero) más detenidamente, vayan cuatro palabras relativas á la interpretación.

Hizo el protagonista con mucha conciencia artística Donato Jiménez, que tiene para este papel lo que llaman los franceses *le fisque de l'emploi*.

La señora Guerrero interpretó con delicado sentimiento el papel de la Rosó, y estuvieron muy bien en los suyos la señora Guillén y las señoritas Cancio y Soriano. Diaz de Mendoza tuvo inspirados arranques en el Toni, que caracterizó con gran acierto. Muy bien Cirera, y los demás personajes secundarios, no desentonaron el cuadro.

JOSÉ DE LASERNA

(El Imparcial)

Crueldad de la Caza del Ciervo en Inglaterra

La prensa inglesa suele hacer aspavientos de horror al dar cuenta de los llamados espectáculos de crueldad que tienen lugar en las plazas de toros de España y Francia, pero no tienen ni una palabra de protesta contra la repulsiva fiesta que se celebra en la real mansión de Windsor, donde bajo la dirección de un jefe noble, una hor-

da de perros reales tortura de varias maneras á un ciervo hasta producirle la muerte.

Ultimamente se efectuó una *partida* á la que asistió un buen número de damas y caballeros de rango elevado la cual parece haber resultado un espectáculo atrozmente desagradable. Luego que el ciervo—que por cierto era domesticado—fué sacado del carro que lo condujo al sitio de la *lidia*, luchó desesperadamente para huir de las garras de los perros que le perseguían con furia. Durante su esforzada carrera atravesó el Támesis dos veces, y finalmente buscó refugio en el cercado de una casa particular. Hallándose el venado herido de mala manera, Lord Coventry, actual jefe ó director del *sport*, llamó á los perros y mandó á los criados que procuraran capturar el gamo y salvarlo para otro día. Peleó el animal, loco de espanto, no comprendió el honor que iban á dispensarle. Saltó una valla de seis pies que circundaba el terreno en que se había refugiado y atravesó el parque. Entonces parecía que su captura era segura, pues los cazadores vieron ayudados por varios concurrentes que encontraban el *sport* magnífico é hicieron que el animal diera la vuelta por un callejón junto á un lavadero, un camino estrecho cerrado por una pared en cuya parte superior había hierros clavados.

Los cazadores, exaltados y vociferando, se juntaron, y el infeliz animal asustado por tamaña persecución dió un brinco para saltar el muro. Llegó á la cima pero deslízase y acribillóse el cuerpo con los hierros puntiagudos, quedando empalado y suspendido. Antes de que los cazadores llegaran á la valla, el ciervo habíase causado más heridas al luchar para deshacerse de los hierros. Entonces estaba ya en parte destripado y echaba quejidos de dolor y azoramiento. El jefe noble al llegar al sitio de la *bréga*, comprendió que el estado del animal era desesperado y mandó á uno de los de la cuadrilla que lo despachara inmediatamente.

Este no es ningún caso excepcional, y anualmente los perros reales se juntan para este *sport*, y el cargo de jefe es considerado uno de los más honoríficos y solicitados de la corte.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluviaa Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Licencias en el ejército

Por reciente real orden del ministerio de la Guerra, se dispone que los individuos de la clase de tropa pertenecientes al reemplazo de 1891, que sirven en los cuerpos á cuadros activos del ejército de la Península, islas Baleares y Canarias y posesiones del Norte de Africa, marchen á sus hogares el día 21 del corriente, con licencia ilimitada.

Nada se ordena respecto á los que de ese reemplazo sirven en Cuba. En la Península no debe de haber, pertenecientes á él, sino los individuos que, al ser destinados á Cuba, permutaron con otros de diversas situaciones.

También se disponen en otra real orden que, terminada la instrucción de los individuos del reemplazo de 1897 destinados á infantería, y debiendo cumplirse las prescripciones de la vigente ley de presupuestos, los batallones de línea y de cazadores del ejército de la Península pasarán la revista de comisario del próximo mes de Abril con 702 hombres de tropa en filas, concediéndose licencia trimestral el 21 del corriente á los que excedan de aquel número, empezando por los de reemplazos más antiguos.

Asimismo todas las unidades de las demás armas y cuerpos del ejército, tanto de la Península como de Baleares, Canarias y posesiones del Norte de Africa, pasarán la revista de Abril con una fuerza máxima igual á la que tienen consignada en presupuesto, expidiéndose del mismo modo licencias trimestrales en la misma fecha á los que excedan de esa fuerza.

NOTICIAS

De las provincias:

La Cámara de Comercio y otras entidades de Vigo han presentado una instancia al ministro de la Guerra, pidiendo que se ejecuten las obras de fortificación necesarias para la defensa de aquel puerto, pues tanto por su calado como por las condiciones excelentes de abrigo que ofrece á las escuadras, quedaría á merced del enemigo, hallándose como se encuentra hoy completamente indefensa.

La instancia pasó al ministro de la Guerra para que proponga las obras que deban hacerse.

De las vacantes de general de división producida por la muerte de los señores Cappa y Gutierrez Cámara, la

primera corresponde á la amortización y la segunda al ascenso.

Se encuentra en Madrid el director y propietario del teatro *Doña Amelia*, de Lisboa, D. Guillermo de Silveira, con el fin de arrendar un teatro para traer á la corte á la célebre y eminente actriz Eleonora Duse á primeros del próximo Mayo, después de terminada su «*tournee*» por Portugal.

Ha salido de Cartagena para Tolón el transporte de guerra «General Valdés», conduciendo la dotación del acorazado *Pelayo* y varios efectos para la *Numancia*.

Para lo que pueda interesar á nuestros fabricantes de calzado, tomamos la siguiente noticia de la *Gaceta* de Madrid:

En la Subinspección de la guardia civil de Málaga se celebrará el día 28 del corriente la subasta para contratar el servicio de calzado destinado á proveer aquellas fuerzas por el término de cuatro años.

Para más detalles véase dicho diario oficial del día 8 del corriente.

Varios catedráticos de la Universidad de Barcelona han recogido firmas para pedir al Ministro de Fomento que ponga aquel centro docente bajo el patronato de Santo Tomás de Aquino.

El número de firmantes es muy crecido, y se espera que su petición tenga el resultado que todos desean.

Ha llegado á Cadiz el diestro Mazzantini después de un viaje por América.

La escuadrilla de torpederos y *destroyers* permanecerá algún tiempo en las Canarias.

Probablemente acudirá á reforzar la ayuda del trasatlántico *Ciudad de Cadiz* los cruceros *Maria Teresa* ó *Cristóbal Colón*.

Según noticias publicadas por el periódico *El País*, los directores del teatro Colombino, en Nueva York, hicieron colocar el martes último, en el suelo sobre el vestíbulo un paño con los colores de la bandera española.

El objeto de tan extraña medida, no fué otro sino el de que todas cuantas personas acudieran al teatro, pisotearan los trapos que querían representar el pabellón español.

La idea produjo entre los concurrentes muy buena impresión.



EL contrato por el que Gastón de la Barre se comprometía á subvenir á los gastos de subsistencia de la pequeña Ana Deseada, fué redactado y legalizado al siguiente día según las leyes del país.

Juan Jacobo Malet había ido al anochecer á Lucerna á tomar informes sobre el estado y fortuna del vizconde. La casa Faller y compañía le había tranquilizado respecto á este punto, y regresó á Brunnen con el corazón libre de todo cuidado.

Los días siguientes, Gastón hizo una visita cotidiana al chalet de Hütlisberg, y empezó sus ensayos de educación, tratando de inculcar á la pobre niña algunas nociones elementales.

Quería convencerse por sí mismo del grado de aptitud de la joven para conservar en su memoria lo que se le enseñase. Pasaba las horas muertas, sentado á la sombra de los árboles, en compañía de la pobre Iona que esperaba su llegada ó salía al encuentro seguida de su cabrita.

La misión que se había impuesto no era fácil de cumplir, muy lejos de eso. Así, muy pronto se convenció de ello, pero no por eso se desanimó.

Habiendo comprado en Brunnen algunos libros para uso de niños de corta edad, porque, á pesar de los años que contaba Iona, era preciso empezar por allí, se puso á enseñar el alfabeto. Luego le hablaba mucho y estensamente de Dios y de sus deberes para con su Creador.

La policía, enterada de lo que estaba ocurriendo, intervino en el asunto, como así otros agentes de la autoridad, que obligaron a la empresa a que desahogara el vestibulo.

La multitud entonces, sin que la autoridad pudiera evitarlo, rompió la alfombra, dejándola reducida a pequeños trozos.

Esta noticia ha sido reproducida por varios periódicos de Londres.

Nuestro ministro en Washington nada ha dicho sobre esto, sin duda por no concederle el valor que le han dado algunos corresponsales, aparte de que la verdadera bandera nacional no es la que pintan los empresarios de teatros, sino la que se ostenta en los edificios oficiales.

De las islas:

Mahón

El miércoles por la tarde llegó a Ciudadela D. Emilio Hediger y Oívar, candidato ministerial para diputado a Cortés por este distrito.

A las cuatro de la tarde del sábado en la escuela de niñas de San José establecida en la calle Cos de Gracia se verificó la reunión reglamentaria de las Obreras y del Ropero de San José, que fué presidida por el Rvdo. señor Cura Económico de Santa María y usó de la palabra el elocuente orador graduado D. Bernardo Matas, á cuyo cuidado está encomendada la predicación cuaresmal de esta ciudad.

Ha sido aprobado el proyecto de obras necesarias para la instalación de las Hijas de la Caridad en el Hospital Militar de esta Plaza. Al propio tiempo se ha dispuesto que su presupuesto, importante 910 pesetas, sea cargo á la dotación del material de Ingenieros en el ejercicio en que se ejecuten las obras, que no podrán llevarse á cabo hasta que el gasto necesario para esta atención sea incluido en presupuesto, según lo dispuesto en real orden circular de 4 de Febrero último.

Para ocupar el cargo de Vice-Cónsul de S. M. Británica en Mahón vacante por fallecimiento de D. Gabriel Seguí Oliver, ha sido nombrado Don Bartolomé Escuder Manent.

En los ejercicios que tuvieron lugar el miércoles para cubrir algunas plazas en la banda de música del Regimiento Regional de Baleares núm. 2 obtuvo plaza de clarinete de segunda el vecino del pueblo de San Luis, Antonio Cardona, siendo las demás vacantes anunciadas, cubiertas por individuos del propio Regimiento.

El citado Antonio Cardona había desempeñado por espacio de algún tiempo una plaza análoga en la música de la escuadra.

En la tarde del domingo último, y después de brevísimas enfermedades, falleció en Ciudadela el beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral, Rvdo. Don Domingo Capó y Cans.

Sóller

Desde mediados de esta semana se halla fondeado en nuestro puerto el yate á vapor *Nive* propiedad de S. A. Luis Salvador.

En la mañana del jueves fué curado por el facultativo Dr. Compte un muchacho que jugando con otro en el predio de *Son Llampayes* se había caído fracturándose una pierna, aparte de algunas ligeras contusiones en el cuerpo.

Ha venido de nuevo á probar fortuna estableciendo por ahora sus reales en la barriada del puerto, un curandero que á la vez prepara las pócimas que el mismo administra, cuando el caso lo requiere, ó se lo pagan bien.

Entretiene sus ratos de ocio que son muchos según nos han asegurado, en el estudio de Horóscopo, arte de la nigromancia, manejo de las cartas, y otras cosas por el estilo.

No estaría de más que nuestra primera autoridad civil le mostrara otra vez el mismo camino que ya hubo necesidad de enseñarle sinolquiere verse envuelto en el proceso por ejercer ilegalmente el ejercicio en el arte de curar.

El Ayuntamiento de esta villa acordó en su última sesión adquirir en propiedad la casa que actualmente ocupa la escuela de niñas de Binirarix y el corral de la misma, capaz para otro edificio destinado á escuela de niños, por medio de permuta con el edificio municipal situado en la plaza de la Constitución denominado *Repeso*.

Al efecto se procederá en seguida á recabar de la superioridad la aprobación de la permuta de referencia.

Por causa del temporal no vino el lunes el vapor-correo de Barcelona.

El *León de Oro* despues de las operaciones de descarga y de carga, salió el martes al anochecer para Barcelona y Cette, regresando probablemente pasado mañana.

Han empezado durante la semana los trabajos preliminares para la proyectada canalización de aguas potables para el abasto público. Para ello queda abierto un pozo perpendicularmente al manantial de *S' Uyet* en las *Tancas* propiedad del alcalde señor Serra.

Se ha encargado durante la semana del fiato central que ya lo había desempeñado hace algunos años, don Antonio Canals y que al subir al poder los conservadores lo trasladaron al del *Pont d'en Valls*. Para el de este punto fué designado don Raimundo Ripoll que según noticias no ha aceptado el cargo habiéndose encargado interinamente el escribiente temporero de la secretaría don Miguel Fluxet Oliver.

Los farmacéuticos de esta localidad señores Palou, Castañer y To-

rens, han acordado hacer una rebaja de un cincuenta por ciento á cuantas recetas despachen en sus oficinas para la curación de los soldados enfermos de las guerras de Cuba y Filipinas.

En el vapor-correo, que estamos seguros llegará mañana, por aquello de que á la cuarta vá la vencida, son esperados en este pueblo, don Damián Frontera, don Antonio Canals y don Miguel Vicens, el primero para fijar definitivamente su estancia entre nosotros y los dos últimos para permanecer una temporada al lado de sus buenos amigos y familia.

Entre las personas de viso que en la pasada semana nos han honrado con su visita, una de ellas ha sido la del secretario de este obispado doctor don Ramón Garcés, quien ha pasado expresamente á este pueblo para saludar en los días de su santo, á su discípulo y amigo el vicario Dr. Pastor.

A mediados de semana y acompañados por el diputado provincial don Juan Marqués, llegaron también á este pueblo los concertistas catalanes que bajo la dirección del célebre maestro señor Crikboom, hacen las delicias del público palmesano.

Como el objeto de la venida no era el de dar conciertos, sino el de ver únicamente y admirar las bellezas naturales de este valle no se han dejado oír en público, pero en privado y gracias á que los tabiques de la *Fonda de la Marina*, en donde se hospedaban, no tenían mucho grosor, les vimos ensayar de una manera admirable la obra del autor ruso Borodine y al día siguiente en casa del organista señor Alberti, el quinteto de Schuman.

Si es verdad, según nos han asegurado que la breve estancia en este pueblo, les ha resultado agradable, esperamos que antes de salir para el continente la repetirán con más detenimiento.

La Compañía de copropietarios del vapor *León de Oro*, en cumplimiento de lo que previenen los Estatutos ha celebrado en el día de hoy su junta general ordinaria, aprobándose los balances y cuentas del anterior ejercicio.—C.

20 de Marzo de 1898.

Felanig

Pocos son los hechos ocurridos durante la última semana en esta ciudad que valgan la pena de publicarse.

El único asunto que está llamando la atención de este vecindario es la próxima instalación de la fábrica de gas, así es, que con objeto de que el público se entere de lo adelantados que se encuentran los trabajos trascribo á continuación el siguiente suelto publicado por el *El Felanigense* del viernes último:

«Es ya un hecho la instalación de una fábrica de gas en esta ciudad.

El Banco de Felanig ha encargado á La Maquinista Naval de Mahón, la construcción de dicha fábrica, mediante contrato entre ambas sociedades que se firmó el día 14 del corriente, por el cual se compromete esta última tener los trabajos ultimados en Octubre próximo.

Hemos tenido ocasión de hablar con el inteligente y simpático director de La Maquinista Naval D. Pablo Ruiz, quien nos ha manifestado que hará por su parte cuantos esfuerzos sean posibles para adelantar los trabajos con el objeto de poder estrenar el nuevo alumbrado en el mes de Agosto, por la fiesta de San Agustín.

Si así fuera, sería motivo para que se hicieran fiestas extraordinarias este año.

Nuestros plácemes al Banco de Felanig, por la realización de este proyecto, que además de los beneficios directos que no dudamos le ha de reportar, puede ser motivo de desarrollo de otras nuevas industrias en esta localidad.

El tiempo desde el martes se encuentra más apacible que el que reinó durante la mañana anterior.

A pesar de ello continúan interrumpidas las faenas agrícolas á causa de la humedad de los campos.

La cosecha se presenta muy favorable, haciendo presumir, salvo interrupciones, una buena cosecha.

Esto ha alentado á nuestros campesinos algún tanto desesperados por la dolorosa pérdida de la cosecha de almendra, que tan buenos rendimientos ha dejado este último año.

Empieza á notarse en esta ciudad cierto movimiento político con motivo de las próximas elecciones de diputados á Cortés.—C.

21 de Marzo de 1898.

Manacor

Por el correo de hoy he enviado los detalles de la excursión que hicieron los ciclistas palmesanos á las cuevas del Pirata á mi amigo *Sixto Radio*.

La Junta Administrativa de las cuevas del Pirata concedió en la reunión celebrada el sábado, la exclusividad para reproducir el interior de las mismas al fotógrafo señor Truyols.

Además acordó construir una casa á la salida de las del *Pont* para que los *touristas* puedan detenerse y encontrar comodidades que hagan apetecibles la visita á dichas cuevas.

El número de aparatos de gas acetileno sistema Bosch va de aumento de cada día, sin duda á causa de los buenos resultados que reporta y las seguridades que tiene de que no puede ocurrir incidente alguno.—C.

21 de Marzo de 1898.

De la capital:

A los accidentes producidos por la plaga de los perros que andan sueltos y sin bozal, de que dábamos cuenta

ayer, debemos añadir otro que tuvo fatales consecuencias.

En Santa Catalina derribaron otros dos perros á una mujer, el sábado último por la tarde, sacando de resultas la luxación de la rodilla y la fractura del tobillo.

Palma se encuentra á merced de los niños y los perros; y nada se ha hecho, se hace, ni se hará para evitarlo. Los mismos municipales lo pregonan á gritos: No es posible cumplir con rigor porque las influencias pueden más que los buenos deseos y siempre queda uno expuesto á cargar con la iniquidad del denunciado.

A buen seguro que casi todos los que declaman con necia sensibilidad porque se ha dado un gramo de estricnina á un perro, quedarán tan frescos ante la desgracia de esa mujer desamparada, que sobre no tener otro medio de subsistencia que su propio trabajo, tendrá que sufragar los gastos de una larga é insegura curación.

Y los dueños de los perritos por vanidad, por capricho ó por descuido, continuarán teniendo á expensas del país. Porque muchas veces sucede que todos contribuyen á la manutención de aquellos animales, menos el propio amo.

Habiendo el Jurado dictado veredicto de culpabilidad en la causa que se vió ayer ante dicho Tribunal por delitos de robo, la Sección de derecho dictó sentencia condenando á Ramón Beltrán á la doble pena de tres años seis meses y veintinueve días de presidio correccional como autor de dos delitos; y á Miguel Llompart y Miguel Janer á la pena de tres años seis meses y veintinueve días de igual pena como autores de un delito de robo.

Se ha concedido un mes de licencia en concepto de prórroga al cabo Juan Villalonga Mutti, regresado de Filipinas.

El gobierno militar de esta plaza llama al recluta de la Zona de Gerona Juan Trull Coll para que á la mayor brevedad se presente á aquellas oficinas pues de no verificarlo será declarado desertor.

A la una de la tarde de ayer se repartió la correspondencia de Barcelona llegada á esta ciudad por vía de Sóller.

En la Comandancia de Marina del puerto de Mahón, se halla depositado un bocoy que el día 24 de Febrero último fué encontrado abandonado en el punto conocido por *plaja den Ferragut*.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Sineu y Campanet, se hallan expuestos al público á efectos de reclamación, los respectivos padrones industriales para el año económico de 1898 á 99.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Alaró haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á varios sujetos que sorprendió jugando á los prohibidos, ocupándoles 4'40 pesetas, y una baraja.

Por la del puesto de Petra fué denunciado al Alcalde de la misma, un pastor á quien sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Teniendo noticia la del puesto de Sineu de que se había cometido un importante robo de dinero y alhajas en una casa de aquella villa, se puso á practicar las diligencias del caso, que dieron por resultado la detención de un individuo, que como presunto autor del robo de referencia fué puesto á disposición del Juez competente.

Por la Alcaldía de Porreras, se cita y llama al mozo Jorge Ramis Ballester, declarado prófugo por aquel Ayuntamiento, por haber faltado al acto de declaración y clasificación de soldado.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra ha sido destinado á prestar sus servicios en el regimiento regional de Baleares número 1, el soldado regresado de Cuba Pedro Soler Oliver, natural de Palma.

Un muchacho que ayer por la mañana estaba jugando en mitad de la calle de la Herrería, fué atropellado por un carro de transporte, que le produjo una pequeña herida en la cabeza.

Auxiliado por el mismo conductor fué llevado á la casa de socorros donde le curó el médico municipal de guardia.

Continua por completo intransitable siendo causa de continuos percances para los carruajes, la acera trasversal que existe frente á la entrada á la Estación del Ferro-carril.

Si mal no recordamos hace ya cerca de medio año que el Ayuntamiento

Cuando la dirigía la palabra, ella le escuchaba siempre con tanta atención como docilidad, como si su voz ejerciese sobre ella un misterioso encanto.

Pero no sucedía lo mismo cuando trataba de hacerle aprender palabras ó frases sueltas. Aquella naturaleza indomable y fantástica no sabía doblegarse á una ocupación seguida, y á pesar de la buena voluntad evidente de la pobre niña de contentar á su joven preceptor, siempre era arrastrada por su salvaje vivacidad.

Mas desde la primera hora de enseñanza, Gastón se sorprendió de descubrir en ella, por el contrario de lo que se le quería hacer creer, no sólo inteligencia natural, sino también una facilidad, una aptitud extraordinarias para tomar y apropiarse cualquier idea.

Esto era lo que más le importaba, y lo que le dió valor para perseverar, porque su protegida ponía su paciencia á rudas pruebas. Muchas veces, cuando creía haber obtenido un pequeño triunfo, porque ella había deletreado bien algunas palabras, y él se regocijaba de su docilidad un nada, un pájaro que se lanzaba de un árbol á otro, una flor que descubría á lo lejos, la hacían dar un salto, arrojár y abandonar á su joven maestro, para correr tras de la causa de su distracción del momento.

Gastón levantaba el libro y esperaba tranquilamente que la pequeña salvaje volviese á ocupar un puesto á su lado; ó bien cuando tardaba mucho, gritaba una ó dos veces: «¡Itona!» seguro de que acudiría á su llamada.

Y ella llegaba, en efecto, vergonzosa, ruborizada, y sin atreverse á alzar los ojos á Gastón, que según la gravedad de la falta, callaba ó la dirigía una reprimenda. Continuaban entonces la interrumpida lección, y la culpable no respondía más que con interrumpidos sollozos.

La pobrecilla empezaba á comprender así la idea del bien y del mal, y esto gracias á la caridad cristiana de Gastón, y en despecho del criminal mal querer de los que se llamaban sus protectores.

Una docena de días pasaron de este modo, y Gastón, habiendo adquirido ya la certeza de que no solamente la inteligencia de la pobre Itona, si que también su corazón se prestaba á ser desarrollados y adornados de todas ma-

neras, resolvió volver á Brunnen despues de su excursión á Baden, para organizar entonces todo un plan de educación sólida á la vez que sencilla.

La vispera de su partida para Alemania, en lugar de dar á Itona la lección habitual, quiso le sirviese de modelo para la acuarela empezada al día siguiente de su primer encuentro con aquella extraña niña.

Pero, ¡cuántas dificultades para obtener de ella un sólo momento de inmovilidad!

¡No había medio de hacerla comprender por qué era preciso permanecer tranquila y rodeando con sus brazos á su cabitá, porque quería ver lo que hacia Gastón con aquellos pedacitos de colores con que ella quisiera jugar. Así es que Gastón, á pesar de sus ruegos más persuasivos, no pudo obtener más de media hora de calma, y esto despues de mil y mil interrupciones.

Aunque no quedase muy satisfecho de su boceto, debió contentarse con aquel ligero recuerdo de su protegida, recuerdo que debía acompañarle durante su viaje.

Antes de dejar, tal vez por algún tiempo, el chalet de Hütisberg y sus habitantes, hizo las más serias recomendaciones á la vieja y á su sobrino respecto al bienestar de Itona. Los dos prometieron al vizconde que la cuidarían mucho y que no la dejarían caer de nada.

Entonces Gastón, llevando á Itona al extremo del camino, la habló de su partida. Pero ella no comprendió el sentido de aquellas palabras: «adiós y separación».

Viendo que ni se afligía ni se inquietaba de su partida, Gastón, deteniéndose, la dijo que ya era tiempo que volviese al chalet: luego, tomándola la mano y mirándola afectuosamente, repitió aún otra vez:

—Adios, Itona; sed buena durante mi ausencia. Volvire lo antes posible. No os olvidéis de hacer por la mañana y la noche la señal de la cruz, ni de decir las oraciones que yo os he enseñado.

Alguna cosa de más tierno en el sonido de la voz, ó bien la expresión de su rostro, dijeron más á la pobre Itona que las palabras de su amigo, haciéndola adivinar que se trataba de un adiós muy diferente al adiós de todos los días.

acordó en sesión pública adouinar de nuevo la expresada acera con piedra de Canarias.

El domingo por la noche acudió numerosa concurrencia á la iglesia de Montesión, con motivo de pronunciar la conferencia exclusivamente para caballeros el Rdo P. Juan M. Solá, S. J. quien se ocupó de la cuestión obrera, problema que tratan de resolver en nuestros días los que rigen los destinos de las naciones y al que, en sentir de dicho padre, únicamente puede dar solución la iglesia católica con su santo Evangelio y doctrina. Dicha conferencia fué muy celebrada.

El próximo domingo por la noche el citado Padre dará comienzo á una serie de conferencias científico-religiosas para caballeros. Dada la reputación de que goza el P. Solá podemos asegurar de antemano serán muchos los señores que acudirá á oírle.

El señor Alcalde puso ayer á disposición del Juzgado de instrucción de este partido al sujeto que en la tarde del día anterior maltrató de palabra y obra á un guardia municipal.

El último Boletín Oficial de la provincia publica una real orden, para la provisión de la cátedra de dibujo de figura vacante en la escuela provincial de bellas artes de esta capital.

Hoy á las doce y media de la tarde debe reunirse en segunda convocatoria, en la Casa Consistorial la Junta municipal del censo de población de esta ciudad.

Ayer por la tarde fueron obsequiados con un escogido almuerzo en Cas Catalá, Crickboom, Granados, Casas, Rocabrana y Arnau, que forman el delicioso quinteto que han tenido la fortuna de oír los aficionados á la música di camera.

El almuerzo resultó íntimo, expansivo y sincero, como el arte de los delicados instrumentistas á quienes se dedicaba.

Hemos recibido de la reverenda señora Superiora del Real Colegio de la Pureza, una atenta tarjeta invitándonos para visitar la exposición de labores que se celebrará en dicho colegio durante los días 25, 26 y 27 del actual.

Mañana saldrán para Menorca para ordenarse de presbítero los señores don Bartolomé Pascual, don Guillermo Barceló y don Francisco Segismundo Forzeza.

Por haber renunciado sus propietarios los derechos que tenían sobre las minas de lignito tituladas Buenaventura y San Francisco, situadas en el término municipal de Sineu, el señor Gobernador civil de la provincia, ha declarado francos y registrables los terrenos que comprendía.

Otra nueva variación en el tiempo se observó ayer en esta ciudad. Por la mañana amaneció por completo cubierto el horizonte, cayendo una pequeña llovizna que apenas mojó el suelo.

Por la tarde continuó con igual cariz mostrando evidentes señales de lluvia.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor alcalde, celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria dando principio á las doce de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró la corporación de las gestiones llevadas á cabo en Madrid, para la conversión de los títulos de la deuda antigua del Estado, en valores del cuatro por ciento interior; acordándose gratificar con cincuenta pesetas, al encargado de dichas gestiones.

Se acordó conceder varios permisos de obras particulares.

Se aprobó el acta de recepción provisional de las obras para la conducción de aguas desde el depósito de San Pedro á la fuente pública de la plaza de la Navegación del arrabal de Santa Catalina.

Igualmente fué aprobada el acta de remate de las obras del alcantarillado de la calle de San Felio y parte de la de San Cayetano.

Y después de algunos otros asuntos de menor importancia, se levantó la sesión.

ALMANAQUE de Bailly-Bailliere para 1898

Se ha recibido en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Notas ciclistas

El domingo se verificó la anunciada excursión ciclista al pueblo de Manacor.

A eso de las seis y media de la mañana partieron los expedicionarios del Circulo Ciclista, en número de unos quince montados en bicicleta, y otros tantos se marcharon con el tren, llevándose algunos de ellos la bicicleta.

Estos dos grupos en Manacor se unieron á otros ciclistas que el día anterior habían partido de esta ciudad y á varios de Manacor; y todos juntos emprendieron la marcha hacia las cuevas del Pirata, objeto de la excursión.

El camino que conduce desde Manacor á las cuevas, es de reciente construcción y el hallarse en un terreno escabroso hizo que fuese poco cómodo para los ciclistas que batieron un verdadero record de unos quince kilómetros de mal camino.

Visitaron las cuevas y admiraron las bellezas de que están llenos, especialmente el lago Vitoria que resulta sorprendente.

Luego hicieron honores á una comida que se les preparó el fondista Felip á la entrada de las cuevas, al aire libre.

Los comensales ascendieron á unos cuarenta.

A eso de las cuatro emprendieron la vuelta á Palma.

A principios del próximo mes se publicará en Palma un periódico ciclista, bajo la dirección de Pepe Vives, el cual ha hecho un contrato con El Veloz-Sport que se publica en Madrid, el cual le proporcionará parte de su información.

La nueva revista se titulará Palma Ciclista.

Han empezado en Felanig las obras del arreglo de la plaza de La Torre, sitio en donde tiene que celebrarse el festival el día 17 del próximo mes.

Días pasados se trasladó á dicho pueblo una comisión del Circulo Ciclista, con objeto de arreglar el programa y preparativos del festival.

SIXTO RADIO.

Bibliografía

«Cuadros Intuitivo-gramaticales» ilustrados por D. José Rosselló, Licenciado en la Facultad de Filosofía y Letras y autor de varias obras declaradas de texto.

Nuestro querido colega El Liberal Palmesano, publicó en su número del día 19 del actual, la siguiente bibliografía que copiamos con gusto:

Es verdaderamente digno de elogio cuanto se haga para levantar la enseñanza del estado rutinario y de postulación en que se halla en nuestra patria, y, bien merece que la prensa se ocupe de las iniciativas particulares que con laudable esfuerzo se proponen tan noble fin.

En España se desatiende casi por completo y se preocupa poquísimo de los adelantos que se hacen en ramo tan importante, y salvo raras excepciones, no protege como se merecen aquellas personas que llevadas por excelentes deseos y por su amor á la prosperidad de la patria se imponen toda clase de sacrificios para llenar el vacío que tanto se deja sentir en nuestra instrucción popular.

Animar á los propagadores, estimularlos á que continúen con ahínco y fé en tan laudables como patrióticos deseos es una obra que debemos imponernos á fuerza de amantes del progreso de la enseñanza.

Este letargo en ramo tan importante se deja sentir, y no de ahora, de una manera sensible en esta provincia; es un hecho palmario que en muchas de nuestras poblaciones se invierten cantidades en cosas supérfluas, mientras se deja convertida la escuela en miserable cuadro que por todo menaje ostenta unos cuantos cuerpos de carpintería mesabancos y una colección de carteles de Flores y otra parecida. Esta indiferencia debida á causas no desconocidas, ha contribuido sin duda en mucho á que las obras que ven la luz pública en esta capital sean muy contadas. Esto no obstante, el señor Rosselló venciendo toda clase de obstáculos ha logrado la publicación de la obra arriba mencionada de útil aplicación y excelentes resultados para la primera enseñanza.

Los «Cuadros Intuitivos-Gramaticales» pueden servir de poderoso auxiliar al Maestro para lograr que sus alumnos aprendan con facilidad los conocimientos gramaticales y que paulatinamente vayan ejercitando sus facultades en el arte de bien hablar, con-

virtiendo tan difícil estudio en agradable pasatiempo y adquiriendo al propio tiempo un conjunto de importantísimos conocimientos de inmediata aplicación para el desarrollo de las facultades mentales.

El orden que se sigue en la exposición de las partes de la oración, es el más racional, puesto que el autor se amolda estrictamente á la inteligencia de la niñez á quien con admirable método pedagógico conduce al esclarecimiento y comprensión de la Gramática, base fundamental de todas las demás ciencias.

Recomendamos á los señores maestros que al formar sus presupuestos procuren incluir dicha colección, y deseamos á su ilustrado y laborioso autor que vea pronto recompensados sus afanes é importantes sacrificios que se ha impuesto para dotar a la enseñanza de tan útil como notable obra

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta horas

Concluirán en San Jaime: exposición á las seis media de la mañana. A las diez misa cantada. Por la noche, después de los actos de coro, Rosario, meditación, estación, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, por la noche plática doctrinal por un padre de la Compañía de Jesús.

Visita á la Corte de María A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La cuestión palpitante

Madrid 21 á las 8 m.

La prensa de la república vecina considera improbable un conflicto entre los Estados Unidos y España.

En los Estados Unidos han declarado exentos del pago de derechos de aduana la importación de toda clase de material de guerra.

Presentimientos yankees

Madrid 21 á las 9'30 m.

9'35

Telegrafían de Washington, que allí se cree que la guerra dependerá de la actitud que adopten los Estados Unidos.

Los yankees temen luchar en Cuba durante la época de las lluvias.

El vómito les causaría más estragos que los tiros de los españoles, incluso los marinos en el golfo de México.

Los prohombres tratan de convencer al presidente Mac-Kinley, de que en el caso inevitable de declarar la guerra, se aplace ésta para después de las lluvias.

Otros aseguran que lo ocurrido con el Maine, obligará á una intervención rápida.

Se ha demostrado que los ministros americanos no tienen igual criterio en la cuestión de que se trata.

Opinión de un ministro yankee

Madrid 21 á las 9'40 m.

El ministro Gage ha declarado que una mayoría inmensa del país conceptua que España nada tiene que ver en la voladura del Maine.

Algunos creen que quedará así demostrado por el informe oficial.

Espectación

Madrid 21 á las 9'45 m.

En Washington hay gran impaciencia para saber las conclusiones de la comisión informadora acerca las causas que produjeron la voladura del Maine.

Créese que mañana se publicará.

Va acentuándose la esperanza de que el presidente Mac-Kinley tiene soluciones pacíficas.

Los jingoes recrudecen la campaña excitando las pasiones.

La prensa trata bajo diferentes aspectos la cuestión internacional.

Más barcos

Madrid 21 á las 9'50 m.

Dícese que pronto se presentará en la Cámara de Washington, otra proposición pidiendo un crédito de cuarenta millones de dólares, para la construcción de tres acorazados de primera, seis torpederos, seis destroyers y un crucero.

El doctor Esquerdo

Madrid 21 á las 10 m.

El doctor Esquerdo ha publicado algunas declaraciones en El Progreso, insistiendo en aconsejar el retraimiento.

Dice: El deber elemental de los progresistas, es abstenerse de tomar parte en la lucha electoral. La única posible es la revolución.

Lotería Nacional

Madrid 21 á las 11'20 m.

11'25

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números:

Con 130.000 pesetas

El número 7.305 despachado en Barcelona.

Con 50.000 pesetas

El número 16.125 despachado en San Sebastián.

Con 20.000 pesetas

El número 20.999 despachado en Madrid.

Con 4.000 pesetas

Los números 17.539, despachado en Madrid; el 10.839, en Burgos; el 5.345, en Pamplona; el 16.812, en Valencia; el 5.049, en Sevilla; el 16.901, en Barcelona; el 13.846, en Madrid; el 6.409, en la Línea, y el 18.842, en Madrid.

Asuntos varios

Madrid 21 á la 1'10 t.

Los señores Gullón y Groizart han despachado brevemente con S. M. la Reina, aunque no se ha firmado nada.

El señor Sagasta que se encuentra algo delicado, también despachó brevemente

El señor Gutierrez Sobral cumplimentó á la Reina, mostrándose reservado.

Una enferma

Madrid 21 á la 1'40 t.

La princesa Novalta, sobrina de la Reina Regente de España, se encuentra gravísima en Viena, habiendo sido viaticada.

Por esta causa el Rey no concurrirá á la función extraordinaria del Teatro español.

Oficial de Cuba

Madrid 21 á las 3'20 t.

Un despacho oficial de la Habana dice que el general Velasco ocupó los campamentos de Marote y Dolores.

En varios encuentros sostenidos últimamente contra los rebeldes les causamos 31 muertos y les hicimos ocho prisioneros.

Se confirma la operación sostenida por nuestras fuerzas contra las partidas de Máximo Gómez.

En dicha operación tuvimos seis muertos y heridos el capitán don Ramón Altende y 18 individuos de tropa.

Se han presentado á indulto 44 rebeldes, entre ellos un titulado teniente coronel, un comandante y dos capitanes.

Además recogimos varios caballos, armas y efectos.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

Junta municipal del Censo de población de Palma No habiendo podido celebrarse la sesión anunciada por falta de número, se convoca de nuevo para el próximo día 22 á la misma hora y local. Palma 18 de Marzo 1898.—El Alcalde-Presidente, Eugenio Losada,

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juz.º

Nacimientos: Día 17.—Varones 2.—Hembras 2.

Día 18: Varones 0.—Hembras 1.

Día 19: Varones 3.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 17.—Ninguno.

Día 18: Don José Fullana Pons con doña M.ª del Carmen Llobera Arbona.

Día 19: Don Lorenzo Gayá Juliá con doña María Ribas Prats.—Don José Serra Gayá con doña Margarita Morey Vidal.—Don Miguel Coll Ordinas con doña M.ª Amengual Munar.—Don José Segura Cortés con doña Josefa Miró Zaforteza.—Don Ignacio Vives Cánovas con doña Rosa Florit March.

Defunciones: Día 18.—Luis Lladó Tomás, viudo, 54 años, Hospital, cáncer del estómago.—José María Sans, 2 años, c. del Sindicato, bronquitis.—Josefa María Colomar, soltera, 52 años, hospital, pneumonia.—Miguel Tomás Barceló, viudo, 78 años, c. de Alfarería, cardiopatía.—Josefa Horrach Vives, 2 años, c. de San Buenaventura, meningitis.

Día 19: Juan Mari Alorda, casado, 45 años, c. de la Soledad, tuberculosis.—María Segura Valls, viuda, 67 años, hospital, asistolia.—Margarita Garau Sans, casado, 48 años, c. de la Herrería, asistolia.

Debemos participar á nuestros lectores que hoy es el último día de permanencia en esta ciudad del representante del reputado ortopédico especialista don Pedro Ramón, autor de los aparatos únicos aprobados por las Reales Academias de Medicina para la retención y curación radical de toda clase de Hernias (quebraduras).

Dicho señor recibe de once á dos en el Hotel Balear (Cuarto número 10) Plaza Mayor.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Crédito Balear, Cambio Mallorquín, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mallorca, Alubrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña Marítima, B. de P. y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Barcelona 21 de Marzo, Interior, Exterior, Cubas 1890, Nortes, Francia, Paris.

Ultimas noticias

de la madrugada TELEGRAMAS Insistencia

Madrid 21 á las 9'25 n.

Insístese en asegurar que el miércoles se conocerá el dictámen de la Comisión americana sobre la explosión del acorazado Maine.

El miércoles habrá Consejo.

Ignorase todavía que acorazados acompañarán la escuadrilla en su viaje á Puerto Rico y Cuba, creyéndose unos que será el Colón y otros el María Teresa.

Inexactitud

Madrid 21 á las 10'10 n.

Es inexacto que el general Blanco haya pedido capitanes de infantería, pues para cubrir las vacantes bastan los que ascienden por méritos de guerra.

No obstante de ello se mira si hay voluntarios para hacer cálculos para las futuras contingencias.

Creencias

Madrid 21 á las 10'45 n.

En los círculos diplomáticos de París se cree que existe inteligencia entre Inglaterra y los Estados Unidos para el caso de que ocurra un conflicto europeo.

Añádese que Inglaterra se opone á que los Estados Unidos suscite conflictos á España.

Dícese que también se preparan complicaciones en el extremo de Oriente.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de transe para viajeros que registró desde el día 10 de Noviembre de 1897

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 4'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

22

1715.—El virrey suplicó en una carta al Cabildo le favorecieran con donativos para los gastos de defensa de la ciudad.

MARTES

80 | Santos Ambrosio de Siena y | 285 Bienvenido.

MARZO

23

1808.—El Rey Jaime II mandó construir una población de 30 casas circuida de murellas en la Palmera.

MIÉRCOLES

81 | Stos. Saturnino y Victoriano | 28 mártires.

Calzado de Goma PARA CABALLERO, SEÑORA Y NIÑO DESDE 5 A 9 PESETAS. Depositarios: MULLER HERMANOS—Barcelona, 12, Rambla del Centro, La Villa de Pará. De venta en Palma: Zapateria Bazar Palmesano—Plaza de Cort, 3 y 5.

VAPORES para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas mensuales del puerto de BARCELONA. SERVICIO DEL MES CORRIENTE Los dias 2-11-16-21. Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

SERVICIOS de la Compañia Transatlántica de Barcelona. Mes de Marzo. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Moret, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Casquero, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resalt, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los literales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», c. Roldés, para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Fernando Poo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Mogador», capitán Rabio, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Línea de vapores Transatlánticos DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Marzo directamente de este puerto el vapor Miguel M. Pinillos para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señoras Martiánez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puertos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañia Unión Comercial de Londres.

ALUMBRADO BARATO Con el gas ACETILENO POR LOS APARATOS GASÓMETROS Sistema BOSCH. Con patente de invención por 20 años y premiado con «Diploma de Honor» en la Exposición Balear de Sóller. Con este gasómetro puede utilizarse el gas para el alumbrado en toda casa de campo, obteniéndose la luz mejor y más barata que se conoce, sin peligros ni explosiones. Son los aparatos más seguros. Los que resultan más baratos por su duración ser de excelente construcción, buenos metales y sin escapes. Esto garantiza su duración y economía. Fabricación y venta Cerrajería de BOSCH, Olmos 148-Palma Fabricante de Bisagras al por mayor y menor

GRUTAS DEL PIRATA Situadas en el predio «Son Forteza» término de Manacor. Estas cuevas recientemente exploradas y habilitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas. La mejor recomendación la constituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público. El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta. Los guías viven en Manacor: Andrés Frau y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Barra y Dazán, calle del Barracar, número 6. El conductor Juan Llull y Durán (*) Cuxa, trasportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros. Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma. Los carujes paran en la misma entrada de las grutas.

HERPES Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER. Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc. Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura. CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma. CUATRO REALES FRASCO. Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA N. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, inapetencia, Vómitos, Extrñamiento, Vientos abdominales, Catarrros del estómago, Diarreas, Eris, Convalecencia difícil, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fonteta, 31; BARCELONA. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE PAPEL DE ARMENIA ANTISÉPTICO PODEROSO COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL. Microbicida por excelencia, preserva de los contagios epidémicos, como viruelas, erup. cólera, fiebres, tífus, escarlatina, etc., etc. Destruye los microbios de que está impregnado el aire, y ahuyenta polillas, mosquitos, etc., etc. LOS MÉDICOS RECOMIENDAN SU USO, PARA PURIFICAR EL AIRE EN LAS HABITACIONES DE LOS ENFERMOS. PÍDASE EN FARMACIAS, DROGUERÍAS Y PERFUMERÍAS. Por mayor: Cebrián y C.ª—Barcelona—

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza El Tricofero Padró que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumarias de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cádiz, 6.

CONFITES CARPA. PREMIO RECONOCIDO COMO EL MÁS EFICAZ PARA CURAR LA ALTOSS. NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA—Y ESTÁN PREPARADOS EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS. Premiado con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Suex y del Cairo. De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela.

Alquileres. De un segundo piso en la Plaza del Mercado esquina á la calle de D. J. ús, de muy buenas condiciones con agua á grifo. Las llaves en la tienda de harinas, número 68. De una tienda calle de San Miguel, número 69, con agua abundante y lugar para una regular familia. De uno y otra informarán calle de San Miguel, 78, principal.

COMPRIMIDOS DE VICHY. Preparados con los Saes extractos de las Golebras AGUAS DE VICHY. Fontes de Estado Francés. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Al uiler. Se alquila un almacén de bastante capacidad, con corral y agua de fuente, calle de San Buenaventura, número 85. En la misma calle número 8 darán razón. Capitalizado al 6 por 100 se vende la casa números 25, 27, 29, 31 y 33 de la calle de Sans.